

Palabras de la Directora de la Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar, Embajadora Liliana de Torres-Muga, en la actividad sobre el diplomático y patriota rumano Nicolae Titulesco (1882-1941)

Jueves 3 de mayo de 2012

Honorable señor Stefan Nicolae, Encargado de Negocios de la República de Rumania;
Señor Embajador Ernesto Pinto-Bazurco, ex Jefe de nuestra Misión Diplomática en Rumania;
Señor doctor Juan Mariátegui;
Alumnas y alumnos:

La Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar se complace en recibir al Encargado de Negocios de Rumania, Honorable señor Stefan Nicolae, y a dos destacados especialistas peruanos en la problemática de esa importante república europea: Mi colega el Embajador Ernesto Pinto-Bazurco y el jurista e internacionalista Dr. Juan Mariátegui. En nombre del alumnado y en el mío propio me es particularmente grato darles una cordial bienvenida.

Como sabemos, el tema de esta actividad habrá de centrarse en una relevante figura de Rumania, de Europa, y a escala mundial en su época: el Dr. Nicolae Titulesco, fallecido en 1941 antes de cumplir los 60 años de edad. A sus sobresalientes gestiones como Parlamentario, Canciller y dos veces Presidente de la Liga de las Naciones, debe agregarse la profunda vocación democrática del Dr. Titulesco que le convierte en figura paradigmática de su país y de la comunidad internacional.

Contemporáneo con Víctor Andrés Belaúnde, al igual que él trabajó en favor de la paz mundial en Ginebra, en el seno de la Sociedad de Naciones. Titulesco habría de enfrentarse después con acendrado patriotismo, aún a costa de su libertad, a presiones que atentaban contra la soberanía e integridad de Rumania.

Tenemos un equipo de mucha solvencia para la sesión de esta tarde. Acompañan en la mesa al señor Encargado de Negocios, quien hasta hace poco tiempo fuera nuestro Embajador en Rumania: el Dr. Ernesto Pinto-Bazurco, cuyas importantes obras en materia de derecho y política exterior se hallan en la Biblioteca de la Academia. Está con nosotros, igualmente, el Dr. Juan Mariátegui, muy conocido en esta Casa, con numerosos libros que también tenemos en la Academia en materia jurídica y de relaciones internacionales. El Dr. Mariátegui ha ofrecido brillantes disertaciones en Rumania; allí ha sido merecidamente distinguido.

Como sabemos, esta actividad se enmarca en las celebraciones por el Día de Europa, que se conmemora el 9 de mayo. Ese día, en 1950, el entonces Canciller de Francia Robert Schuman formuló una declaración que habría de ser el punto de partida de la primera de las comunidades europeas: la Comunidad del Carbón y del Acero. Hace pocos días, en este mismo lugar, ese tema fue mencionado por el Profesor Marcelino Oreja, como bien recordamos.

Finalmente, deseo subrayar las óptimas relaciones que están desarrollando el Perú y Rumania en materia comercial, cultural, de inversiones y de otra índole. Nuestros vínculos diplomáticos, interrumpidos temporalmente en el pasado, se iniciaron en la década de 1920, hace cerca de un siglo.

A la voluntad de ambos gobiernos y pueblos de acrecentar los lazos e intercambios, puede agregarse elementos en común, derivados del origen latino de Rumania. Asimismo, la inmigración rumana ha contribuido positivamente al progreso del Perú.

Finalizadas las exposiciones de los oradores, los alumnos pueden realizar preguntas y comentarios.

Muchas gracias.